



LA ESPIGA

B. Vela

UNOS POR OTROS
Y DIOS POR TODOSHOJA SEMANAL AGRICOLA DE LA FEDERACION
CATOLICO AGRARIA SALMANTINADirección Redacción: PRIOR, 28
Apartado núm. 45 Teléfono 1126

COMUNICADO OFICIAL

Prosigue el victorioso avance en Vizcaya**DOS BATALLONES ROJOS HAN QUEDADO MATERIALMENTE DESHECHOS****LA AVIACION ROJA HACE DE NUEVO A ZARAGOZA VICTIMA DE SUS CRIMINALES BOMBARDEOS***Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 6 de Mayo de 1937*

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Fuego de fusil y cañón en algunos sectores.

Persistiendo el Gobierno rojo de Valencia en sus bárbaros atentados y bombardeos a poblaciones abiertas y que no constituyen objetivos militares, en el día de hoy ha sido bombardeada en Zaragoza la célebre Catedral de La Seo, joya artística aragonesa, que milagrosamente se ha salvado, así como la calle de Torre Nueva, situada en el centro de la población. Causaron muchos muertos y heridos, en su casi totalidad mujeres y niños.

Frente de Vizcaya.—Prosiguiendo nuestro victorioso avance en el Norte, nuestras tropas han ocupado Añetu, Zabale, Urquiobe, cotas 400, 379, 500 y 600, todas ellas en la región de Charola Coeleche. La cota 600 está a 200 metros de la cresta del Sollube, objetivo de importancia excepcional. Por lo tanto, dominamos ya la mayor parte de este monte.

También se ha ocupado Urquimendi y San Andrés, cerca del pico de Truende.

En el asalto a Añetu, el enemigo

ha dejado en nuestro poder 80 muertos, de ellos, dos capitanes, 24 prisioneros con armas, 90 fusiles ametralladores y diverso material aún sin clasificar.

En los demás puntos de la montaña, el número de muertos pasa de 150 y el de prisioneros es muy elevado.

Dos batallones rojos han quedado materialmente deshechos.

Frente de Santander.—Ligera presión enemiga en el sector de Bricio.

Frentes de Madrid, Avila y Soria.—Sin novedades dignas de mención, habiéndose pasado a nuestras filas seis milicianos con armamento.

Frentes de Asturias y León.—En Asturias, tiroteo y cañoneo en diversos sectores. Se presentaron ocho milicianos con armamento.

En los frentes de León se presentaron en nuestras posiciones once milicianos con armamento y dieciséis sin él.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos y cañoneos en casi todos los sectores de los frentes andaluces.

Salamanca, 6 de Mayo de 1937.—De orden de S. E.: El general segundo jefe de E. M., por autorización, el coronel de E. M., Luis Villanueva.

La brillante acción de las unidades legionarias en Bermeo**MENCION ESPECIAL EN LA ORDEN GENERAL**

La orden general del Cuartel General del Generalísimo del día 5 de Mayo, dice así:

“Artículo único. La brillante

acción de las unidades legionarias en Bermeo, al conquistarlo con un reducido número de soldados, manteniendo a raya al enemigo, no obstante su inferioridad numérica, conservando tan importante y estratégico puerto contra los reiterados ataques marítimos y terrestres y derrotando a las unidades rojas y batiéndose con bizarria ejemplar, merece mención especial, que me complace en destacar en esta orden para conocimiento del Ejército y satisfacción de los interesados.”

El criminal bombardeo de Zaragoza del martes**EL AVION DEJO CAER LAS BOMBAS EN LAS CALLES LLENAS DE NIÑOS Y MUJERES. MAGNIFICO ESPIRITU DE LA POBLACION CIVIL**

He recorrido lugares como Zaragoza, en que cayeron bombas lanzadas por un avión rojo. Sólo afán destructor sin medida ni control, puede ser razón actos como éste, sin afectar problema alguno tipo militar y guerrero, sólo sirve para vengarse en gente inocente e indefensa, de las victorias que nuestros soldados ganan a pecho descubierto todos los días.

Estos bombardeos de ciudades abiertas son el mejor indicio de devio criminal de un avión que vobre Zaragoza, son cobarde respuesta del Gobierno de Valencia, que se opone al avance de las tropas de España en el frente de Vizcaya.

En las calles clásicas zaragozanas, de San Gil y Espoz y Mina, en el barrio obrero del puente del Virrey, pobladas aquéllas de gente en la caída de la tarde, cayó el encio criminal de un avión, que vo-

lando a gran altura trazó un rápido zig-zag por el cielo de Zaragoza.

La primera de las bombas cayó precisamente en el centro de la calle de San Gil, frente a unos establecimientos de estanco y carnicería, que se hallaban llenos de gente. Mujeres, con sus hijos en brazos muchas de ellas, sólo pudieron dar unos pasos para caer envueltas en sangre y metralla. Se ve un gran hoyo abierto en la entrevía que atraviesa la calle, y a uno y otro lado las manchas y las señales de la metralla lanzada.

Las víctimas inmoladas por la barbarie roja, fueron, una vez más, gente del pueblo, que después del trabajo paseaba tranquilamente por la calle.

Otra de las bombas ha caído en la esquina precisa de las calles de Espoz y Mina y San Gil, lugar animadísimo, que es con el Coso, la estampa que lleva el viajero del bullicio y la alegría zaragozana.

Además de las víctimas causadas, han quedado desfondadas dos casas, dos pisos de otra perforada una tercera que habrá de ser derribada, pues amenaza ruina. Y al final, ya en fuga, el avión fué a lanzar dos bombas en pleno barrio obrero del puente del Virrey.

Las casas humildes que lo forman presentan un triste y doloroso aspecto. Se da el caso de una familia obrera que ha perecido sepultada bajo el peso de su vivienda. Solamente en este punto la agresión ha producido catorce víctimas. Varios fotógrafos, operadores cinematográficos y periodistas extranjeros, han recorrido conmigo los lugares del siniestro causado por la cobardía marxista, y todos ellos no ocultaban su indignación por este hecho criminal que ha producido únicamente víctimas entre gente indefensa: mujeres, niños y ancianos, sin que persiguiese objetivo militar alguno.

Su testimonio hará ver al mundo cuál es el tipo de guerra que nuestros adversarios practican.

El bombardeo ha servido, una vez más, para dar testimonio del espíritu del pueblo de Zaragoza, en momento triste y doloroso. Indignación justa ha producido, si cabe, y exaltación de espíritu patriótico.

Hubo rasgos de gran emoción: madre caía con dos de sus hijos, uno en brazo y otro junto a las rodillas, gritando ¡Viva España!; la muchacha que al ser asistida de-

eía que la dejaran, pues había heridos más graves.

En fin, rasgos de verdadero patriotismo civil, que demostrarán al enemigo hasta qué punto son inútiles sus ataques y violencias.

Retaguardia está en pie, dispuesta a sufrir y a morir pensando en los que fueren en los frentes.

COSAS DE CASA

Vencieron las facturas de los Nitratos puestos por la Federación a los Sindicatos y no son pocos los que han cumplido la orden, abonando en efectivo una buena parte y pidiendo el pase a póliza, como prevee el reglamento, del resto.

Una vez más se insiste para que aquellos Sindicatos que no hubieren cumplido requisito tan importante, lo hagan sin pérdida de tiempo.

o o o

Ponemos en conocimiento, una vez más, de los tesoreros de los Sindicatos, que en las oficinas de la Federación hay libros de Caja y Talonarios de Cobros, con el fin de que ni por un momento falte requisito tan importante en su poder.

Cobren todo con los oportunos recibos con su matriz, y llévense cobros y pagos al libro de Caja.

Del paraíso rojo

CONFIDENCIAS DE RADIO BARCELONA

De la siguiente advertencia radiada por la emisora de Barcelona recogemos una descripción plástica del "orden" que reina en la España roja.

Se trata de una comunicación de la Comisión de Industria de Guerra, que dice que en varias fábricas se han presentado individuos alegando ser delegados del Ministerio de Marina y del Aire para embargar máquinas con el pretexto de que están fuera de uso. Se ruega a los dirigentes de las fábricas que detengan a los presuntos delegados, avisando al mismo tiempo por teléfono al número 74.176.

¡Así se trabaja en la Cataluña del señor Companys! Basta que uno se ciña una cartuchera con un revólver, que se llame pomposamente "Delegado del Ministerio de

Marina y del Aire" para que pueda andar suelto por esos mundos de Dios—pero solamente dentro de las fronteras rojas—y husmear en las fábricas para llevarse lo que se le antoje.

Este estado de cosas lo conoce también otro país, el que hoy se complace en enseñar sus prácticas a su aprendiz, la España roja. Es Rusia. Ahí reina el mismo caos. En el periódico de Moscú "Ekonomitscheskaja Shisnj" del 8 de Febrero, nos enteramos de un caso parecido al de arriba. En la ciudad de Gorki ha desaparecido por completo la caja municipal de ahorros—Dios sabe de quién proceden esos "ahorros"—que estaba instalada en un coche en la estación del ferrocarril. Se presentó el delegado de una "Comisión de Inspección Sanitaria" y constató que había de hacerse una reparación del coche. Se le trasladó a otro sitio, donde permanció algunos días, para luego perderse de vista para siempre, y nadie sabe dónde está.

Así pasa en todos los Estados agobiados por un omnipotente funcionario armado. Puede presentarse cualquier individuo, y se "sanea" con el pretexto más absurdo. ¡Allá los rusos si les gusta ese anarquismo, pero no crean que los españoles queremos trasplantar esta desorganización—para no decir robo organizado—a nuestra Patria!

El Franco que sube y el franco que baja

Es un hecho indiscutible que el franco francés, herido en lo más profundo de su economía, se tambalea como una lógica consecuencia de una política demagógica a donde ha sido arrastrada toda la nación de Francia, después del triunfo del Frente Popular. Y era natural que así fuera: el Frente Popular era una simbiosis rara de políticos de izquierda y de los extremos partidos, basada en las organizaciones proletarias.

Francia ha caído una vez más en la trampa que le han tendido los zorros de Moscov. En consecuencia, su moneda, como fiel barómetro, va bajando cada vez más, a medida que aumenta la presión política y social que presagia una revolución mucho más feroz que la antigua francesa y aún que la ro-

ja desatada en esa desgraciada zona española, hundida en el caos soviético.

El franco baja, al mismo tiempo que todos los artículos de primera necesidad, experimentando la presión de las huelgas y elevación de jornales, a todas lices injusta, sufre en una proporción extraordinaria. Así, por ejemplo, la naranja, esa naranja roja robada a los huertanos de Valencia y Murcia, cuesta en Francia nada menos que un franco. Un franco cincuenta cuesta "El Diario de Burgos". De manera que a juzgar por estos precios puede deducirse lo que es la vida en la nación de Francia. El franco baja y bajará todavía más hasta no ser ya nada. En cambio, en la España nacional tenemos un Franco que cada vez se cotiza en más alza. Es él la representación más clara de esta España de siempre: grande, religiosa, única, vasto imperio, que desde los tiempos de Carlos V no se ha puesto el sol en sus límites; es la España que surge duramente vertebrada, para derribar a todos los que se opongan a los grandes fines que la Historia ha sabido encomendarle.

Es lógico que Franco sea un valor cada vez más en alza. Ha sabido reconquistar España; ha dado la clave de la unificación de sus milicias, para hacer de ellas un apretado haz para conseguir las victorias desde Vizcaya hasta el corazón de Castilla.

El alza de nuestro Franco es presagio de nuestra victoria rotunda y definitiva.

La acción de Rusia en España

La opinión mundial ya conoce las atrocidades que se han cometido en España a partir de Febrero de 1936 y singularmente a partir del 18 de Julio. Ellas son el resultado lógico de esa serie de acontecimientos en que la propaganda y la mano de Rusia resultan evidentes.

La mayoría de los políticos republicanos, sobre todo aquellos que tuvieron la responsabilidad del poder, se dejaron conducir hacia el extremismo izquierdista sin oponer resistencia o sin utilizar

adecuadamente las fuerzas de reacción que se manifestaban con pujanza en el país, como lo testifica el triunfo electoral de las derechas en Noviembre de 1933.

La gran máquina revolucionaria se obtuvo al formarse el Frente Popular ante las elecciones de Febrero de 1936. En la teoría y en la práctica el Frente Popular es una invención del Komintern, que se aplica a los países en que quiere ensayarse el comunismo; se habla de salvar la democracia, de garantizar la paz, y se va derechamente a la destrucción. En estos últimos años los políticos más avisados han sido los elementos directivos, marxistas y anarquistas, que, desde que entrevieron la posibilidad de su triunfo, realizaron cauta e implacablemente la política que debía librarles el país.

Una vez asaltado el poder por el Frente Popular, el Gobierno se dedica a desarmar a los elementos sociales que, por su propio carácter, podían ser elementos de contención y de defensa. Con el asesinato de Calvo Sotelo se provoca la rebelión militar. Se disuelve entonces el ejército y se arma a comunistas y anarquistas. También se arma a todos los delincuentes, a quienes se han abierto las puertas de las cárceles.

La revuelta militar, transformada inmediatamente en movimiento de recuperación nacional, salva a gran parte del país. Sin esta revuelta, tan criticada, hoy España sería ya un conjunto de repúblicas anárquicas o soviéticas. Habría estallado la guerra mundial y nuestra civilización pasaría momentos de extrema gravedad.

Una parte de España, en la que están incluidos los centros industriales y las regiones más ricas, queda en poder del Frente Popular, cuyos Gobiernos ya no son más que Comités anarco-marxistas. Ellos realizan una destrucción social que, por la crueldad, no tiene ni el precedente de Bela-Kun, y, por la rapidez, ni siquiera el precedente de Rusia.

Se procede, en efecto, en toda la zona de la España roja, y con matices distintos según las regiones, a la destrucción sistemática de todos los valores que sostienen nuestra sociedad.

Se destruye la economía, poniendo los instrumentos productores de la riqueza en manos de Comités más o menos irresponsables. Cataluña vive desde la guerra de las reservas acumuladas por un siglo de renacimiento y de trabajo. Pero no se crea nueva riqueza, y se emprende, por tanto, la marcha acelerada hacia el hambre, siempre mala consejera.

Se empobrece la cultura, con la disolución, de hecho, de las Universidades, y otros centros, y la dispersión de todo el personal científico del país; hasta los propios intelectuales de izquierda han debido emigrar de la España roja.

Se destruye la familia, instituyendo oficinas que expidan "divorcios al minuto".

Se destruye la justicia suprimiendo los magistrados y los jueces y reemplazándolos por tribunales populares, que juzgan a base de un sentimiento exclusivo de ferocidad. A menudo se sustituye al juicio el asesinato puro y simple: en las cárceles a domicilio o en campo raso.

Se destruye, en fin, hasta el exterminio, la religión, en sus sacerdotes y en sus instituciones, considerándola como el peor de los enemigos, por el hecho de los valores morales y espirituales que contiene y que enseña: se incendian los templos, se ejecuta a los religiosos y a los eclesiásticos, se cierran todas las escuelas confesionales.

Tales son los resultados a que ha contribuido la teoría y la práctica del bolchevismo moscovita. En la esfera de la destrucción interna de España, las manos de Bacunin y de Lenin pueden sentirse satisfechas; en cambio, Stalin ha fracasado en sus intentos políticos; se ha frustrado el proyecto de Unión de Repúblicas Ibéricas Soviéticas;

Vizcaya sería, si pudiera resistir, todo lo más una República britanizante, y, Cataluña, si se declarase independiente, sería, en todo caso, anarquista.

Repetimos: la política mediterránea de Rusia se ha llevado ya un rudo golpe, desde el momento que Stalin la ha intentado y ha tenido que volverse atrás, Stalin sólo ha triunfado como agente comercial, creándose un mercado de guerra y haciendo pasar del Banco de España al Kremlin el oro de los españoles, que quedarán prodigiosamente exproliados.

QUIEN SIEMBRA VIENTOS...

Cataluña, ensangrentada por las luchas intestinas

Radio Asociación de Cataluña dió a las siete de la tarde la siguiente nota de la Generalidad:

"La Cruz Roja espera del pueblo y del buen sentido de todos los ciudadanos, que respeten a la fuerza pública y no hagan uso de las armas en la calle. Debe respetarse a todos aquellos que vistan uniforme y gorra, para que cese esta lucha fratricida que se ha desencadenado entre los trabajadores. Al mismo tiempo aconseja a la fuerza pública no haga uso de las armas nada más que en momentos de verdadero peligro."

Después de esta nota, dió Radio Asociación de Cataluña el siguiente apremiante llamamiento de la Generalidad:

"Trabajadores de todas las ideologías, antifascistas de Cataluña: Estamos en el momento más crítico de nuestra gloriosa revolución, y vemos con pena la lucha que se ha desencadenado entre los trabajadores de diferentes tendencias; pero, al fin y al cabo, antifascistas

Esperamos del buen sentido de todos.

Los obreros que cesen en la lucha

y en la matanza de hermanos, que puede tener serias repercusiones en los campos de batalla. No queremos meternos en el fondo de la cuestión, porque son las organizaciones correspondientes las llamadas a buscar solución al conflicto, evitando el empleo de las armas.

La lucha que se ha desencadenado no sólo está ensangrentando Cataluña, sino que está poniendo sombras en la bandera de la libertad. Las diferentes fases por que ha atravesado la revolución han sido salvadas, y esperamos que esta vez se resuelva el conflicto de la mejor manera posible.

Los hospitales están llenos de muertos y heridos; los heridos, por balas de sus propios hermanos, y los muertos, que no debieron morir.

No estamos dispuestos a que la

lucha continúe ni un momento más, para no asistir a una batalla dramática entre todos los trabajadores.

Por el bien de la revolución, que cese la lucha fratricida."

Estas dos notas radiadas por la emisora roja de Barcelona, dan una idea del caos dominante de Cataluña, que es el mismo que reina en toda la España sometida aún al dominio rojo. Los triunfos rotundos que obtiene a diario nuestro Ejército en los frentes, repercuten, sin que para evitarlo sirvan las medidas represivas, crueles, de los capitostes rusos—en los engañados milicianos del frente y de la retaguardia rojos.

El descontento entre las organizaciones sindicales, cuaja a diario en revueltas, cuyo balance trágico demuestra hasta qué punto el llamado Gobierno de la Generalidad ha sido rebasado especialmente por los anarquistas, que aprovechan todos los momentos para ir haciendo "su revolución". Companys y sus satélites se ven ahogar entre las garras anarquistas. Merecido castigo a sus prédicas demolidoras, a sus ideas de desintegra-

ción nacional, cuyos funestos resultados se ven diariamente en la España soviética. Y seguirán viéndose hasta que el Ejército Nacional llegue victorioso a limpiar la tierra catalana de ese detritus anarquista y bolchevizante que hoy la llena de "fango, sangre y lágrimas".

Palabras del Generalísimo a los cursillistas del Magisterio en la Sesión de clausura

Maestros españoles: Después de la maravillosa oración de Pemán ensalzando la Patria y la Religión, sólo cabe una palabra: Amén. Así sea. No es suficiente. Yo tengo que decir: ¡Así será! En los frentes de batalla se combate con las armas, mas poco importaría que allí alcanzáramos la victoria, si no cumpliéramos nuestra obligación de desarmar moralmente al enemigo, formando su conciencia hasta elevar su corazón en esta otra batalla de la que vosotros, los maestros, teneis que ser los oficiales y los generales. Sois vosotros quienes teneis que desarmar a la España roja.

Asistimos al resurgir de la raza y a la lucha heroica de nuestros soldados, que realizan una misión sublime, porque tienen fe en Dios y en España. El adversario carece de ideales, y sus asistencias son los detritus de Europa.

Vosotros, maestros, teneis por misión crear, y desde el primer plano que habreis de ocupar, debereis consagraros con toda vuestra alma a educar a las generaciones para crear el Imperio que el pueblo quiere. Sois vosotros los que teneis que cultivar los ideales nacionales y a los que os corresponde la misión extraordinaria y sagrada de crear la grandeza de España. ¡Arriba España!

Comercial Salmantina.—Salamanca